

# LA PAGE DE LA JEUNESSE

## TERRIBLES EXPLOSION

Duchov, Tchecoslovaquie, 4 — Le feu et les gaz délétères menacent de mort inévitable 120 hommes, enfermés par une explosion dans la mine Nelson III. Les équipes de secours, repoussées par les flammes, craignent que les mineurs emprisonnés sous le sol ne périssent tous blottis, si l'œuvre de destruction n'est pas encore été accomplie.

Il y avait 140 hommes dans la mine au moment de l'explosion, hier soir. On a retiré des galeries 16 corps inanimés et 4 mineurs ont pu remonter à temps à la surface. On a trouvé un autre corps, plus tard. C'était le cadavre d'une blancheuse asphyxiée à la sortie du puits, où elle travaillait.

Les gaz qui s'échappent de la mine paralysent l'intervention des équipes de secours.



## SON CAS ÉTAIT DÉSESPÉRÉ

Qui de vous messieurs, n'a pas entendu parler de PILULES MORO pour les HOMMES? Vous n'êtes pas sans savoir qu'elles existent depuis au delà de 40 ans. Croyez-vous que ce remède serait ainsi passé de génération en génération s'il n'avait pas été bon? Les PILULES MORO, spécialement préparées pour les Hommes par la Cie Médicale Moro, 1566, rue S.-Denis, Montréal, redonnent la force aux hommes fatigués, affaiblis, surmenés, elles ont aussi une action très efficace dans les cas de:

- maux de reins
- rhumatisme
- douleurs de dos
- troubles d'estomac
- épuisement
- malaise général

lorsque ces troubles ont pour cause l'affaiblissement de tout le système. Partout ou par la poste: 50c la boîte ou 3, \$1.25.

"J'étais tellement faible que j'avais de la peine à marcher. J'avais des maux de tête, je souffrais de mauvaise digestion, d'accès de bile, de douleurs dans le dos, de vomissements, d'étourdissements et quelquefois de rhumatisme. Après avoir subi deux opérations et m'être fait traiter pendant plusieurs années mon état demeurait toujours le même. On prétendait que mon cas était désespéré. J'ai alors consulté le médecin des PILULES MORO et j'ai fait usage des PILULES MORO. Ce remède m'a fait plus de bien que tous les autres employés jusqu'à présent. Moi qui ne pesais que 136 lbs, j'en pèse maintenant 154. J'ai acquis beaucoup de force et je travaille sans fatigue. Tous ceux qui me connaissent sont surpris de me voir si bien portant. Je recommande les PILULES MORO à tous les hommes taillés et chétifs". Antonio Beland, St.-Adolphe de Duds-well, (Wolfe), P.Q.

## PILULES MORO

pour les HOMMES

Si vous désirez de l'Assurance adressez-vous toujours à:

## E.-J. HUBERT

représentant d'assurances de toutes sortes, ayant plusieurs années d'expérience dans cette ligne et vous offrant un service sans égal. — Autorisation spéciale pour émettre vos polices immédiatement sur demande.

Bureau: 31, rue Canada — Téléphone 250.

## BUREAU DE PLACEMENT:

Désirez-vous un emploi comme servante dans un hôtel ou maison privée? Donnez-nous votre nom et vos références. Avez-vous besoin d'une bonne servante? Nous pouvons vous en trouver avec de bonnes qualifications.

### ARTICLES D'ECOLE

- Cahiers — Crayons — sacs d'Ecole
- Sets de Mathématiques — Livres d'histoire
- PIPES — TABACS — CIGARETTES
- Nous teignons les Chaussures et les Habits

### PHILIPPE MONETTE,

Edmundston, N.-B.

## MOT D'ORDRE POUR 1934: TRAVAILLONS EN PROFONDEUR

Un pressant appel du Président-général aux Comités régionaux et aux cercles de toute l'Association, à l'occasion du Jour de l'An. — Rôle formateur de l'A. C. J. C.

Monsieur le Président, Mes biens chers amis,

C'est une acéjliste exceptionnelle que nous avons entreprise, en septembre dernier, que doit poursuivre et parfaire 1934. Elle rappelle le grand œuvre — dix-neuf fois centenaire — de notre Rédemption.

Cette année doit donc être marquée chez tous nos membres par un accroissement de sincérité religieuse et d'esprit d'apostolat.

"Être apôtre", ce fut le mot d'ordre lancé à la radio par notre aumônier général, l'automne dernier, à toutes les régions, à tous les cercles de l'A. C. J. C.

L'ACTION CATHOLIQUE ESSENCE DE NOTRE ŒUVRE

L'ACTION CATHOLIQUE est l'essence même de notre Association. Ce fut l'intention primordiale qui présida à la naissance de l'A.C.J.C. dans l'esprit de ses fondateurs. Ce fut récemment la déclaration explicite des autorités compétentes. C'est un titre dont nous avons droit d'être fiers et qui en vaut bien d'autres. Mais ce titre nous impose de graves et importantes responsabilités d'apostolat.

Apostolat personnel d'abord. Avant de conquérir les autres, il faut se conquérir soi-même, mieux encore; il faut se conquérir à Dieu et c'est là l'œuvre de l'état de grâce, de la communion fréquente, de la retraite fermée. Si — quoiqu'il en coûte nous sommes, premièrement, fidèles à cette triple obligation individuelle de tout bon acéjliste, nous pourrions aisément, dans la suite, faire œuvre d'apôtre sur notre entourage par l'exemple de notre vie, par une parole pleine d'a-propos et de tact, toutes les fois que l'occasion s'en présentera.

Notre devoir d'apôtre, c'est surtout un travail de propagandiste. Si nous aimons sincèrement notre Association, nous nous efforçons de la faire aimer. Si elle nous a fait du bien, nous avons à cœur de partager ce bien avec d'autres.

TRAVAIL EN SOLIDITÉ ET PROFONDEUR

Et s'il s'en trouve parmi nous, qui regrettant l'absence de démonstrations brillantes, mais superficielles, se prennent à déplorer le travail trop modeste et obscur — mais tout en solidité et en profondeur — de notre Association, nous répondrons avec les dirigeants de l'A.C.J.C., qui poursuivent par des méthodes identiques, le même but que nous.

"Vous faut-il, jeunes gens, des clamours et des défilés pour prendre votre tâche au sérieux? ... Dans notre Association, non moins qu'ailleurs, nous sommes, non vainement de l'urgence d'une rénovation totale. Autant qu'ailleurs nous savons, le rôle des jeunes de cette œuvre, — leur rôle et leurs responsabilités.

"Et sachant nos responsabilités, nous sommes plus soucieux d'action profonde et sûre que de démonstrations bruyantes. ... Mais nous cherchons en vain un mouvement de jeunes qui, au même titre que le nôtre, touche plus exactement au cœur même de la vie des individus et de la société. ... Tâche obscure et lente, mais sûre. L'austérité même discipline les enthousiasmes, étonne les rêves incontrôlés. C'est une force de savoir préférer, quand on est jeune, la méditation silencieuse, la prière, l'action humble aux satisfactions faciles des grandes manifestations. ... Et cela mérite bien que notre jeunesse y soit vouée avec son enthousiasme et sa sérénité, son assurance tranquille et sa tranquille audace."

Que l'on me pardonne d'avoir prolongé la citation. Elle est d'actualité pour la jeunesse canadienne au tant que pour la jeunesse française. Ce sera beaucoup pour le meilleur esprit de notre Association que de

savoir apprécier son grand rôle formateur pour les tâches de l'avenir. N'est-ce pas ce caractère spécifique de notre œuvre qui faisait dire à S. Ex. Mgr Gauthier, Archevêque de Montréal: "De toutes les œuvres post-scolaires, l'œuvre par excellence, c'est l'A. C. J. C." Est-ce que pareille déclaration ne comporte pas notre meilleur stimulant acéjliste?

Oui, ayons le culte de notre Association et manifestons-le par des actes encore plus que par des paroles, par un accroissement de générosité et d'activité, par une collaboration chaque jour plus intense et surtout plus étroite entre les membres.

### RESSERRONS LES LIENS QUI NOUS UNISSENT

Et en effet le Centenaire de la Rédemption est encore une heureuse circonstance pour parfaire l'entente, resserrer les liens qui doivent unir tous les acéjlistes entre eux, — union indissoluble remaniant de chaque cercle aux Comités régionaux et de chaque région au Comité central. La Rédemption, n'est-ce pas le plus grand acte de charité dont la terre ait été témoin? N'est-ce pas le plus sublime exemple de dévouement qu'ait inscrit l'histoire du monde? Pour tous les générosités inlassables au service de l'association de la paroisse, de l'église, de la race, de toutes les causes qui sollicitent — aujourd'hui plus qu'auparavant — l'attention des jeunes et leur générosité.

Au début de l'année nouvelle, voi-là la pensée qui se présente sous ma plume en songeant à notre chère Association et à tous ses membres. Ces quelques considérations — que le plaisir de causer avec vous ne m'a point permis d'abréger; — tiendront lieu de souhaits: ce seront les meilleurs, les plus pratiques. Ajouterais-je que le Comité central réclame ses étrennes? ... Oh! peu de chose, la cotisation simplement! Peu nombreux, d'ailleurs, sont les retardataires. Et tous comprennent si aisément que c'est l'huile indispensable au bon fonctionnement de la machine acéjliste! D'au-tant plus que ce que vous donnez ainsi, c'est à vous-mêmes que vous le donnez: vous êtes les premiers à en bénéficier par l'intermédiaire de notre Secrétariat qui vous doit — malgré l'heure difficile — de subsister; il vous en est bien reconnaissant.

Donc, en mon propre nom, mais aussi au nom du R. P. Aumônier général, de mes collègues du Comité central, à tous les aumôniers, à tous les présidents, aux officiers régionaux et locaux, à tous les membres de l'A. C. J. C.: Bonne heureuse et sainte année acéjliste! Président général de l'A. C. J. C.

Lionel LEROUX.

### L'ESPRIT DE LEON XIII

A ses qualités de cœur, le pape Léon XIII joignait de remarquables qualités d'esprit.

Un jour où il recevait des étrangers, il demanda en désignant un groupe:

— Quels sont ces messieurs?

Un membre du groupe s'avança et dit orgueilleusement:

— Nous sommes les commités de l'Université d'Heidelberg, très saint Père.

— Et vous n'êtes que dix! s'étonna le pape.

Une autre fois, il posa la même question à un autre groupe de visiteurs.

— Nous sommes Français, indiqua l'un de ces derniers.

Le pape lui donna son anneau à baiser, puis conseilla avec un bon sourire:

— Dites-le plus bas, mon fils. Il ne faut pas humilier ceux qui n'ont pas la même gloire que vous.

## Petite Direction POUR JANVIER

Il est très important de bien commencer l'année, c'est la plus sûre garantie de la bien passer et de la bien finir.

Si vous avez négligé l'un ou l'autre de vos devoirs, reprenez-en la pratique. Renoncez aux habitudes d'irrégularité, de paresse, d'indiscipline que vous auriez contractées.

Ne conservez-vous pas un peu d'indifférence, de raucune contre un camarade? Voici le moment de tout oublier, de tout pardonner.

Prenez de fermes résolutions pour vos prières, vos confessions et vos communications. Il est sage aussi de prévoir dès à présent les bonnes œuvres que vous accomplirez cette année, les sacrifices que vous ferez, etc afin qu'elle soit une année pleine de fruits de Dieu et féconde pour vous en fruits de salut!

## SOUSCRIPTION AU COLLEGE MATHIEU

Lettre de M. Paul M. E. Legault, collèges, président du Cercle "Lacombe" de l'A. C. J. C. — Remerciements à l'aumônier général et aux membres du Comité Central pour leur initiative en faveur du Collège de Gravelbourg. — Voeux et reconnaissance aux souscripteurs.

Collège Mathieu, Gravelbourg, Sask. 18 décembre, 1933.

Rév. Père Joseph Paré, S.J. Aumônier général de l'A.C.J.C. Montréal, P.Q.

Monsieur l'Évêque,

Comment vous remercier dignement, vous et votre Comité Central, pour le beau geste dont vous avez été les promoteurs?

Un mot de notre évêque bien-aimé S.E. Mgr Meanson, et immédiatement vous avez entrepris un travail immense et digne de tout éloge: celui de venir en aide au Collège de Gravelbourg. Vos acéjlistes, toujours prêts, commencent le jour même, cette magnifique campagne de souscription et, depuis lors, elle bat son plein.

Révérend Père, si le Collège a pu tenir ses portes ouvertes, c'est si ses élèves peuvent, nombreux, et recevoir encore une éducation catholique et française, c'est grâce à l'aide généreuse que l'A.C.J.C. a promise au premier appel de S.E. Mgr Meanson, "l'Évêque des Jeunes".

Ce beau geste des jeunes du Québec, secondé par de si charitables souscripteurs, soulève puissamment les Révérends Pères Oblats dans la totale consécration de leur temps de leurs ressources et de leur vie à cette belle œuvre de l'Éducation des Jeunes de l'Ouest.

Au nom des acéjlistes du Cercle "Lacombe", je tiens vous présenter nos plus sincères remerciements et l'assurance de notre plus entière reconnaissance.

Nous y joignons, Révérend Père, nos souhaits pour un "Joyeux Noël" et une "Bonne Année". Veuillez, s'il vous plaît, faire part de ces vœux aux membres du Comité Central et à tous les bienfaiteurs du Collège Mathieu.

Votre très reconnaissant, (Signé) Paul M.E. Legault, Président du Cercle

Lacombe de l'A.C.J.C. N.-B. — Toute souscription en faveur du Collège de Gravelbourg, si minime soit-elle, sera bienvenue, et doit être adressée au R.P. J. Paré, S. J. LA PALESTRE NATIONALE, 640 Cherrier, Montréal.

## Pour le Rhume et la Toux des enfants, comme des adultes

Mieux! ne vous inquiétez pas quand les enfants ont un mauvais rhume ou une mauvaise toux — donnez-leur tout simplement de la MIXTURE BUCKLEY dans une égale quantité de miel. Une petite dose, agréable à prendre, leur donnera un soulagement immédiat. Il suffit souvent de deux doses pour mettre fin à un mauvais rhume.

Le Mixture Buckley est absolument sans danger pour le plus jeune enfant, mais elle est si efficace qu'elle fera disparaître le rhume ou la toux d'un adulte. Elle est absolument merveilleuse pour soigner la grippe ou le bronchite. Refusez les substitutions. Le Mixture Buckley est un vrai remède.